

Gemüsebauversuchsbetrieb Bamberg

- Zeitraum: Mai bis September

Unser Gemüsebauversuchsbetrieb in Bamberg umfasst insgesamt eine Fläche von ca. 6,0 ha.

Der größte Teil wird biologisch bewirtschaftet und ist mit verschiedenen Forschungsprojekten eine feste Größe im bayerischen Ökogemüsebau.

Seit 2013 finden regelmäßig Seminare zum Einstieg in den Bioanbau in Zusammenarbeit mit der Ökoakademie Bamberg statt

In einem separaten Betriebsteil werden Versuche zum modernen, bodenunabhängigen konventionellen Gemüsebau durchgeführt.

In den Schaugärten vor dem Versuchsgelände finden Besucher Anregungen zum naturnahen Gärtnern und innovative Konzepte für den Freizeitgartenbau. Sie können während der normalen Betriebszeiten selbständig besichtigt werden.

Bei den Führungen lernen Sie den biologischen Gemüseanbau kennen und nehmen viele Praxistipps für die Bewirtschaftung Ihres eigenen Gemüsegartens mit.



- Für Gruppen bieten wir Führungen zwischen Mai und Oktober von Montag bis Samstag an.
- Die Führungen dauern 1,5 bis 2 Stunden und kosten pro Gästeführer 90 € (Stand 2022).

Bitte melden Sie sich an über

Bayerische Landesanstalt für Weinbau und Gartenbau,
Bayerische Gartenakademie

An der Steige 15, 97209 Veitshöchheim

Telefon: +49 931 9801-3342

E-Mail: fuehrungen@lwg.bayern.de

Öffentliche Führungen

Für Einzelpersonen und kleine Gruppen (bis 10 Teilnehmer) bieten wir zu festen Terminen in Bamberg, Thüningersheim und Veitshöchheim öffentliche Führungen einmal im Monat an. Eine Anmeldung ist erforderlich.

Termine für die öffentlichen Führungen und weitere Informationen finden Sie unter:

www.lwg.bayern.de/gartenakademie/fuehrungen

Besichtigung der Schaugärten ohne Führungen (LWG Veitshöchheim und Bamberg)

- Montag bis Donnerstag von 7:30 bis 16:00 Uhr
- Freitag von 7:30 bis 12:00 Uhr

IMPRESSUM

Herausgeber:

Bayerische Landesanstalt für Weinbau und Gartenbau (LWG)
An der Steige 15, 97209 Veitshöchheim
www.lwg.bayern.de

Redaktion & Gestaltung:

Bayerische Gartenakademie
Telefon +49 931 9801-3332, Fax +49 931 9801-3330
bay.gartenakademie@lwg.bayern.de

Bildnachweis: © LWG, weitere ???

Druck: Rainbowprint, 97225 Zellingen; Stand Dezember 2021
Gedruckt auf Papier aus nachhaltiger, zertifizierter Waldbewirtschaftung.



Die Bayerische Landesanstalt für Weinbau und Gartenbau stellt sich vor

Als Kompetenz- und Ausbildungszentrum vereint die Bayerische Landesanstalt für Weinbau und Gartenbau verschiedene Fachrichtungen unter einem Dach. Ideal sind dabei die Verbindung zwischen Forschung und Lehre sowie der kontinuierliche Austausch mit der Praxis. Geschulte Gästeführer geben Ihnen bei unseren Führungen durch den Campus in Veitshöchheim und unsere Versuchsbetriebe Einblicke in die Aufgaben und Ziele unserer Institute und Fachzentren.



Campus Veitshöchheim

- Zeitraum: Juni bis Oktober

Quer durch den Garten

Bei dieser Führung erhalten Sie Einblick in alle Arbeitsbereiche der Bayerischen Landesanstalt für Weinbau und Gartenbau. Ein Schwerpunkt ist der Gemüseschaugarten in dem Sie Altbekanntes wiederfinden und Neues entdecken. Das Blumenmeer der Sichtungsfäche für Beet- und Balkonpflanzen ist in den Sommermonaten ein absoluter Höhepunkt.

Beratung und Auskunft

Montag und Donnerstag 10 bis 12 Uhr
sowie 13 bis 16 Uhr

Gartentelefon
+49 931 9801-3333

Außer den Telefongebühren entstehen für Sie keine zusätzlichen Kosten.

Online-Informationen

www.lwg.bayern.de/gartenakademie

Campus Veitshöchheim

- Zeitraum: Juni bis Oktober

Gartenzauber bis in den Herbst

Bis in den Herbst zeigen Gehölze und Stauden ihre Farbenpracht. Dieser Rundgang entführt Sie in die unterschiedlichen Bereiche des Garten- und Landschaftsbaus. Vielfalt in der Anlage von ästhetischen Gärten sowie ökologische und gestalterische Aspekte bei Begrüßungsmaßnahmen im Siedlungsbereich und in der freien Landschaft lernen Sie ebenso kennen wie die Energiegewinnung aus Pflanzen.

Campus Veitshöchheim

- Zeitraum: Mai bis Oktober

Wo der beste Wein wächst....

Unterfranken und der Weinbau gehören zusammen. Die Landschaft ist geprägt von der jahrhundertealten Tradition des Weinbaus. Die Ursprünge der Bayerischen Landesanstalt für Weinbau und Gartenbau sind ebenfalls eng damit verbunden. Tradition und Innovation – zwischen diesem Spannungsfeld bewegen Sie sich bei dieser Führung.



Versuchsbetrieb „Stutel“, Thüngersheim

- Zeitraum: Mai bis September

Baumschul- und Obstgehölze: Augen- und Gaumenschmaus

Am Fuße des Thüngersheimer Scharlachbergs, mitten in den Weinbergen, liegt der Versuchsbetrieb „Stutel“. Nach umfangreichen Umbaumaßnahmen präsentiert er sich im Frühjahr 2022 in neuem Gewand. So wurden neue Gebäude im zeitgemäß nachhaltigen Stil errichtet und ein Biodiversitätsgarten angelegt.

Zukunftsorientierte Fragestellungen wie die Anpassung der Baumbestände in den Städten an den Klimawandel finden im „Stutel“ Beachtung.

Im Fokus stehen auch der naturnahe Anbau von Obst durch Einsatz neuer Technologien sowie die Sichtung für die Allgemeine Deutsche Rosenneuheitenprüfung. Der 2015 neu eröffnete Besucher-Obstgarten lässt das Gärtnerherz höher schlagen.